

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Ano I
Redacción y Administración: San Bartolomé, 5

DIARIO VASCO

PRECIOS DE ANUNCIOS
En 1.ª plana... 150 líneas
En 2.ª... 100
En 3.ª... 75

AÑO I San Sebastián, lunes 16 de Octubre de 1916 TELÉFONO 274 NÚM. 207

LOS "INTELLECTUALES"

CRITICA FILOSÓFICA

Visio lo mal parada que sale la humana inteligencia de la corriente idealista del Kantismo, pasa el señor Pildain a examinar el realismo de la misma...

En el Círculo Jaimista

La velada de ayer

Fue un brillante éxito el que obtuvieron ayer los organizadores de la velada que a las cinco y media de la tarde se celebró en el Círculo Jaimista de San Sebastián.

DE SOCIEDAD

VIAJES

Regresaron a Bilbao de San Sebastián el marqués de Villagodo, su hijo don Alfrede y don José Luis Echevarría Lalana. De Bilbao fué a Madrid el conde de Monteblanco...

Los protectores de los pueblos débiles

[Pobre Grecia]

«La Correspondencia Militar» publica el siguiente artículo de fondo acerca de la conducta de los aliados para con Grecia. Dice así:

Cheque de automóviles

Ayer, a las cuatro y cuarto de la tarde, en el trozo de la Avenida de la Libertad, comprendido entre las calles de Garibay y Fuenterrabia, ocurrió un choque entre dos automóviles que, por verdadera casualidad no motivó desgracias personales.

Un saludo

La velada dió comienzo con un saludo que el señor Azpilaga dirigió a la concurrencia, y en el cual, en estilo jocoso y oportuno ofreció a esta el Círculo ampliado y transformado, el escenario, de nueva construcción y las primicias de cuantas fiestas en él se celebrasen, haciendo a la vez un anuncio de la obra teatral que a continuación iba a presentarse...

«Por shincos duros»

Esta comedia vasca en acto y medio, original del chispeante autor jaimista don Román Zubizar, en unión de don Emilio Iscoa su colaborador en esta ocasión, alcanzó un primer premio en un certamen celebrado por la Juventud Jaimista de Bilbao.

Los actores ajustadísimos

Todos los actores ajustadísimos a sus papeles causaron con las humorísticas frases la más franca hilaridad en el auditorio.

LUIS OLALDE

Especialista de la Clínica del Dr. Moure

Ayudante del Dr. Lorenzaga
OÍDOS, NARIZ Y GARGANTA
Garibay, 8

La política al día

En San Sebastián

Romances con los periodistas

El jefe del gobierno recibió ayer a los periodistas, en sus habitaciones del Hotel María Cristina, antes de la una del mediodía.

Una felicitación...

Voy a darles a ustedes cuenta—comenzó diciendo—de mi vida. De esta vida mía que tanto quehacer está dando por corrillos y redacciones de periódicos.

Las dióshas conferencias

En cuanto a los asuntos internacionales—siguió el conde—nada hay que revista la gravedad que señalan.

Se madruga...

Manifestos luego don Alvaro, que anteañoche estuvo en el Victoria Eugenia y que ayer se levantó temprano para despedir a la familia del Sr. Barroso.

Almuerzo con don Alfonso

Don Alvaro almorzó ayer en el María Cristina con don Alfonso. Sentáronse a la mesa, además, el doctor Moure, el señor Quiñones de León y el Gobernador civil señor López Monís.

Matutidad Catequista de S. Vicente

Verificado el sorteo de premios a los que han pagado con puntualidad las cuatro cuotas correspondientes al mes de Septiembre, ha dado el siguiente resultado:

Poesía e Intermedios

En el intermedio de la primera a la segunda obra el estudioso joven señor Simón dió lectura a una poesía dedicada a «Días, Patria y Rey» original, de un señor socio, y sus versos vibrantes y harmónicos fueron muy aplaudidos.

Los intermedios de la velada

fueron muy animados pues el Círculo cuenta con un excelente pianista que fué ayer muy aplaudido al ejecutar varias composiciones.

El público alabó como era de merecer

la esmerada labor del socio que ha pintado la nueva embocadura, telón, y decorado, pues ha hecho el aludido un alarde de buen gusto, riqueza de color y conocimientos escenográficos, de cuya afirmación tienen una prueba nuestros lectores en el grabado que hace algunos días publicamos representando el telón.

El tiempo

Apertura escolar

En la Escuela de Artes y Oficios se ha celebrado el acto de inauguración del curso de 1916 a 1917, y el reparto de premios a los alumnos que lo merecieron en el curso pasado.

En Begonia

Se han celebrado en Begonia solemnes fiestas en honor de Santa Teresa de Jesús.

De Vergara

Homenaje a la Banda municipal

Conforme se había anunciado se ha celebrado hoy el homenaje que el pueblo de Vergara dedica a su laudada Banda Municipal, por su brillante actuación en el alarde musical verificado en San Sebastián el día 24 del pasado mes de Septiembre.

A las once de la mañana ha tenido lugar el concierto donde la Banda obsequiaba a la villa, interpretándose las siguientes obras:

Pasodoble «Albertos», «Las damas de Amboto» y «Los dos pichones». De la ejecución de estas páginas musicales bastó decir que son las mismas que tan valientemente fueron aplaudidas en el alarde por el numeroso público que las escuchó.

A la una verificóse el banquete, en la casa capitular de la villa. Presidió el alcalde. Al final leyeronse varios telegramas, entre los que recuerdo uno de la banda «Diapason», de Tolosa, y otro de Goni y Irigoyen, de Bilbao.

Después hubo brindis iniciados por el alcalde al que siguieron el director de la banda y otros señores, que fueron aplaudidísimos.

Cuando estábamos en el apogeo de la fiesta, llegó la banda «San Ignacio» de Placencia, encargada de amenizar los actos alternando con la homenajada. Se le acogió con verdaderas demostraciones de júbilo.

Así mismo se dispuso una cariñosísima acogida al señor Eznadla, Director del Orfeón Donostiarra, que tuvo a bien asistir a estas fiestas, con las que el pueblo de Vergara ha demostrado una vez más, la admiración y simpatía que siente hacia su brillante banda.

Notas de la Provincia

Tolosa

En el mercado verificado hoy, han regido los precios siguientes: Trigo, f. 45 kilos a 16,50 pesetas. Maíz, f. a 1,50. Haba negra de Navarra a 24. Alubia encarnada del país a 2,50. Alubia blanca a 2. Huevos docena a 2,35. Pimientos morrones, docena, a 1,20. Pimientos morrones de Azpeitia, especiales, a 1,75. Queso a 3,50 el kilo. Castaña c. a 0,50. Nueces a 0,80. Manzana a 0,40 la docena. Uva negra a 0,40 el kilo. Uva blanca a 0,50. Uva moscatel, a 0,90. Patata, a 0,20. Tocino a 2,50. Gallinas de 7 pesetas a 11 pesetas el par.

Villabona

Vergarasas

Mis queridos paisanos los vergarasas dedican hoy a su marítima Banda Municipal un entusiasta homenaje por su brillante labor y excelente comportamiento en el alarde verificado en San Sebastián el 24 de Septiembre próximo pasado.

Hoy que tanto se prodigan los homenajes a personas y entidades con más o menos merecimientos, no podía menos de tributarle este en el que sin distinción de clases ni partidos tomará parte todo el pueblo de Vergara, agasajando de este modo a esa pléyade de jóvenes que a pesar de ser obreros, en su casi totalidad, sacrifican diariamente dos horas de su único sueldo, para presentar a su pueblo ese conjunto brillante, magnífico, que habilitamente dirigido por su joven director don Ignacio González dá y dará días de gloria a Vergara, colocando a incommensurable altura el pabellón artístico de ese mi amado pueblo.

Ciertamente que no es de hoy la gran fama adquirida en el arte musical por Vergara, pues no hace aún muchos años que en ella existía una magnífica entidad coral que con el nombre de «Orfeón Arrieta» compuesto de más de 60 voces, consiguió resonantes lauros y al que al mismo tiempo daba realce en las grandiosas funciones religiosas que en Vergara se celebraban y cuyo director el virtuoso sacerdote y eminente compositor don Federico Retana.

La labor de la banda de Vergara en San Sebastián fué en extremo notable y consiste en que al sentar esta afirmación no pongo nada de mi parte, pues los elogios que de ella escuché fueron unánimes y de personas en absoluto desinteresadas, no puedo pues de felicitar muy efusivamente a su dignísimo director en cuyo cargo serían pocos todos los superlativos que yo pudiese estampar y asimismo a todo el personal de la banda en cuyas filas formé un día, como felicitado al dístre Ayuntamiento porque así

DENTISTA A. Rodríguez

Militar de esta plaza
Renovación de aparatos y reparaciones exactas
Fuenterrabia-6-1.

En el Hipódromo

Las últimas carreras

Entramos nadando y salimos de la misma manera. Señores, que tardaría de agua la de ayer. No obstante y por aquello de que nada costaba, la gente invadía el lugar destinado a la entrada general.

PIANOS NUEVOS DE ALQUILER

PIANOLAS Y PIANOS-PIANOLAS

REPRESENTACION EXCLUSIVA DE LOS MAGNIFICOS

PIANOS CUSSO S. F. H. A.

CASA ERVITI

EDITORIAL DE MUSICA-FUNDADA EN 1875

El mejor vino de Rioja

RIOJA PALACIO

San Martín, 25. Teléfono 3-25. San Sebastián.

Don Mariano Lumbier

farmacéutico químico, ofrece al público su farmacia, en la que se sirve, con gran esmero y puntualidad.

MIRACRUZ-8-(Barrio de Gros) San Sebastián

De Bilbao

(Conferencia telefónica) Los Jaimistas triunfan

Bilbao, 15-(19.45)

En Yurre, Ayuntamiento del distrito de Durango, se ha procedido a la elección de concejales, por haber anulado la anterior la Comisión provincial y ratificado el acuerdo por el mismo de la Gobernación.

Se eligieron cinco concejales y triunfaron tres jaimistas y dos independientes.

Los primeros, que son don Juan Manuel Izaguirre, don Pedro Urribe, y don Antonio Echevarría, ya fueron por mayoría, obteniendo 166 votos cada uno.